

## **ESAU Y JACOB**

- La Biblia es un libro muy breve. Abarca toda la historia humana en sólo 1,189 capítulos breves. Los historiadores muchas veces escriben más acerca de un hombre que Dios escribió acerca de todo.
- Las historias en nuestra Biblia no fueron puestas en ella por casualidad. Dios las puso en la Biblia para enseñarnos verdades espirituales importantes.
- La historia de Esaú y Jacob es un historia muy importante. Podemos aprender muchas lecciones importantes al estudiar sus vidas.
- La historia empieza con su nacimiento en Génesis 25. La muerte de Jacob está documentada en Génesis 50. La mitad del libro de Génesis tiene que ver con la vida de Jacob. Espero que algún día Ud. pueda leer la historia entera directamente de la Biblia.
- Se menciona a Esaú y Jacob muchas veces en las Escrituras. Aún, si no tuviéramos el libro de Génesis, los aspectos mayores de sus vidas podrían ser reconstruidos de otras partes de la Biblia.

Nuestra historia empieza en Génesis 25. Isaac tuvo cuarenta años cuando se casó con Rebeca. Por veinte años no tuvieron hijos. Isaac sabía que la promesa de Dios de bendecir al mundo iba a cumplirse por medio

## **CUENTOS BIBLICOS**

---

de sus hijos. Por eso, él oró a Dios y Dios abrió el vientre de Rebeca. Ella concibió y gemelos comenzaron a desarrollarse.

Una lucha empezó en su vientre. Llegó a ser tan violenta que ella fue a consultar al Señor. El Señor respondió que dos pueblos estaban dentro de ella. Uno sería más fuerte que el otro, y que el mayor serviría al menor. Note Ud. que esta profecía fue dada antes de que los niños nacieran, y antes de que hubieran hecho alguna cosa buena o mala. Muchos años después, el apóstol Pablo hizo referencia a esta historia en el libro de Romanos para comprobar la presciencia y la soberanía de Dios.

Esaú nació primero. Era "rubio y todo velludo como una pelliza". Su hermano gemelo, Jacob, nació con su mano sobre el calcañar de Esaú. El nombre "Jacob" no es un nombre elogioso. Viene de la palabra griega que significa "engañar". El nombre de Jacob fue, también, una indicación que él sería un engañador. Esta naturaleza engañadora dominaría durante la primera parte de su vida, pero más tarde, llegaría a ser un hombre muy piadoso.

Dos historias bien conocidas ilustran el conflicto y el contraste entre estos dos hermanos. La primera es cuando Esaú vendió

## ***CUENTOS BIBLICOS***

---

su primogenitura a Jacob por una porción de potaje. Esaú se fue a cazar. No cazó nada, y regresó a casa hambriento. Jacob estaba preparando un guisado que se llama "potaje". Jacob quería la primogenitura de Esaú, y Esaú la dio a Jacob por una sola comida. Su "primogenitura" incluía, entre otras cosas, el servir como sacerdote al altar familiar. En la época de los Patriarcas, el mayor de los varones de la familia era también el sacerdote. Esaú despreció su primogenitura. No quería ser un sacerdote. El vendió su primogenitura por un potaje. Más tarde, el libro de Hebreos describiría a Esaú como "profano" o "irreligioso" porque vendió su primogenitura "por una sola comida" (Hebreos 12:16). Job dijo una vez que puso más importancia en las palabras de Dios que en la comida (Job 23:12). Desgraciadamente, Esaú no era como Job.

La segunda historia famosa recuenta cómo Jacob obtuvo la bendición de su hermano. Su padre, Isaac, estaba por morir. Esaú era su hijo favorito. Isaac mandó a Esaú al campo a cazar venado para luego prepararle la carne sabrosa que a Isaac le gustó. Después de comer esta comida, Isaac prometió darle a Esaú su bendición patriarcal.

No obstante, Rebeca alcanzó a escuchar esta conversación. Jacob era su hijo

## ***CUENTOS BIBLICOS***

---

favorito, y ella quería que él recibiera la bendición. Siendo que Isaac era ciego, ellos conspiraron para engañarle. Prepararon cabritos para que tuvieran sabor de carne de venado. Jacob se vistió de la ropa de su hermano, y puso las pieles de los cabritos en las manos y la parte de su cuello donde no tenía vello. Isaac comió esta comida sabrosa, y dio su bendición a Jacob. Isaac había sido engañado. Pensaba que estaba bendiciendo a Esaú, pero en realidad, dio la bendición a Jacob.

La "primogenitura" hizo de Jacob un líder espiritual. La "bendición" le hizo rico. La bendición de Isaac le prometió a él que: **"Dios te dé del rocío del cielo y de lo más preciado de la tierra: trigo y vino en abundancia. Que los pueblos te sirvan, y las naciones se postren ante ti. Sé señor de tus hermanos, y póstranse ante ti los hijos de tu madre. Sean malditos los que te maldigan, y benditos los que te bendigan."** (Génesis 27:28-29).

En la lección que sigue, aprenderemos cómo el nombre de Jacob fue cambiado a "Israel". Veremos cómo Dios ayudó a Jacob el engañador, para que llegara a ser Israel, el Príncipe de Dios.

Sin embargo, por favor nota Ud. la diferencia básica entre Esaú y Jacob. Esaú

## CUENTOS BIBLICOS

---

puso su mirada en la cosas mundanas. Despreció su primogenitura, y la vendió por un potaje. No obstante, quería la bendición y la persiguió diligentemente con lágrimas. No quería estar metido en la religión, pero, sí, quería ser rico. La Biblia dice que Esaú era "astuto". Su habilidad, sin embargo, no lo ayudó en triunfar sobre Jacob. No hay sustituto por la bendición de Dios.

Mientras Esaú era astuto, la Biblia dice que Jacob era "quieto". Esta palabra significa "sosegado" o "pacífico". Mientras Esaú puso la mirada en cosas de la tierra, Jacob tenía interés en cosas espirituales. Él realmente quería la primogenitura que Esaú había despreciado. Jacob era un pecador. No debemos pasar por alto sus mentiras y engaños. Sin embargo, el foco y la dirección de su vida son un buen ejemplo para todos.

Los dos, Esaú y Jacob, murieron ya hace más de 2,000 años atrás. Cualesquiera tesoros terrenales que tuvieran, ya hace mucho tiempo se han desaparecido. Jesús nos enseña que no debemos preocuparnos tanto por los tesoros de la tierra. La polilla y el orín los corrompen, y ladrones los minan y hurtan.

¡Qué Dios nos ayude para que seamos más como Jacob que Esaú!